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iris!	 Sebagai	 negara	 agraris	 dan	 juga	 maritim	Mkondisi	 pangan	 di	 Indonesia	 tidak	 baik-baik	 saja.	
Kabar	 yang	 beredar,	 24	warga	 di	 Distrik	 Amuma,	

Kabupaten	Yahukimo,	Papua	Pegunungan	diduga	meninggal	
dunia	 karena	 kelaparan.	 Dari	 sisi	 harga,	 harga	 kebutuhan	
pokok	makin	 tak	 terkendali.Dari	 catatan	 Presiden	 Jokowi,	
sejak	 awal	 tahun	 2023,	 harga	 beras	 naik	 sudah	 melonjak	
sebesar	19,8%,	sedangkan	bulan	ini	juga	sudah	naik	sekitar	
2,5%.	 Beberapa	 komoditas	 pangan	 lain	 yang	 naik	 adalah	
bawang	putih,	telur	ayam,	gula,	hingga	minyak	goreng.Harga	
cabai-cabaian	 	juga	naik	sekitar	10%-16%	membuka	pekan	
ini.	Buruknya	kondisi	sektor	pangan	di	negeri	 juga	tampak	
dari	 impor	 komoditas	 pertanian	 yang	 terus	 mendaki.	
Menurut	 data,	 tahun	 2013	 impor	 komoditas	 pertanian	
pangan	sebesar	10,1	miliar	US	Dollar	(setara	Rp160	triliun).	
Namun	di	tahun	2022	melonjak	18,6	miliar	US	Dollar	(setara	
Rp295	triliun).

(Baca	Hal	11)

BAWANG MERAH UKURAN SEDANG

Rp 26.950 per kg
0,75% - Rp 200

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 15.450 per kg
0,32% - Rp 50

CABAI MERAH BESAR

Rp 47.900 per kg
7,88% - Rp 3.500

CABAI MERAH KERITING

Rp 55.600 per kg
16,93% - Rp 8.050

CABAI RAWIT HIJAU

Rp 54.600 per kg
12,23% - Rp 5.950

CABAI RAWIT MERAH

Rp 73.800 per kg
13,38% - Rp 8.890

GULA PASIR KUALITAS PREMIUN

Rp 16.750 per kg
0,90% - Rp 150

GULA PASIR LOKAL

Rp 16.050 per kg
1,26% - Rp 200

MINYAK GORENG CURAH

Rp 15.300 per kg
0,33% - Rp 50

MINYAK GORENG KEMASAN BERMEREK 2 

Rp 16.050 per kg
0,26% - Rp 50

HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA (30/10/2023)

RATA-RATA BULANAN HARGA 
BERAS DI INDONESIA
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memeriksa satu Wakil Ketua KPK, 
yaitu Nurul Ghufron, dalam kasus 
serupa pada Jumat (27/10/2023). 
Ghufron mengaku dicecar  soal 
pertemuan tersebut hingga dugaan 
pemerasan pimpinan KPK kepada SYL.

"Apa materinya adalah permintaan 
klarifikasi berkaitan dengan laporan 
dugaan pelanggaran etik. Dua hal, 
p e r t a m a  p e m e r a s a n .  K e d u a , 
pertemuan dengan pihak-pihak 
terkait. Itu yang dipertanyakan kepada 
saya," kata Ghufron di gedung ACLC 
K P K ,  J a k a r t a  S e l a t a n ,  J u m a t 
(27/10/2023).

G h u f r o n  m e n g a t a k a n  t i d a k 
mengetahui adanya pertemuan Firli 
dengan SYL di sebuah lapangan bulu 
tangkis yang telah beredar luas. 
Ghufron mengaku baru mengetahui 
hal tersebut melalui pemberitaan di 
media.

"Saya sampaikan bahwa baik 
dugaan pemerasan, maupun juga 
pertemuan-pertemuan sebagaimana 
telah beredar luas pertemuan di GOR 
bulu tangkis ataupun tempat-tempat 
lain, sekali lagi saya sampaikan kami, 
saya secara pribadi tidak tahu. Saya 
baru tahunya setelah di media massa, 
diberitakan," ucap Ghufron.

Dewas KPK sedianya memeriksa 
F i r l i  B a h u r i  p a d a  J u m a t 
(27/10/2023). Namun, Firli meminta 
penundaan pemeriksaan hingga 
setelah 8 November.

Foto pertemuan Firli dengan SYL di 
sebuah lapangan bulu tangkis menuai 
sorotan. Foto itu diduga terjadi ketika 
proses penanaman perkara korupsi di 
Kementerian Pertanian yang ditangani 
KPK sedang berlangsung.

Firli Bahuri juga telah diperiksa 
sebagai saksi kasus dugaan pemerasan 
pimpinan KPK kepada SYL. Kasus 
terseb ut  te la h  na ik  ke  t ingka t 

JAKARTA-Mantan Menteri Pertanian 
(Mentan) Syahrul Yasin Limpo alias 
SYL menganggukkan kepala saat 
dikonfirmasi isu pertemuan dirinya 
dengan Ketua KPK Firli Bahuri di 
rumah Jalan Kertanegara Nomor 46, 
Kebayoran Baru, Jakarta Selatan.

Usai menjalani pemeriksaan di 
Gedung Merah Putih KPK pada Senin 
(30/10/2023) , saat hendak masuk 
mobil, SYL tampak tersenyum. Saat 
dikonfirmasi bertemu dengan Firli 
Bahuri di Jalan Kertanegara maupun di 
B e k a s i ,  S Y L  b e b e r a p a  k a l i 
menganggukkan kepala sembari 
duduk di mobil berwarna hitam. 
“Tanya Polda (Metro Jaya),” katanya.

Ketika dikonfirmasi demi ke-
pastian arti anggukan kepala yang 
di lakukannya mengindikasikan 
kebenaran bertemu dengan Firli 
Bahuri di rumah Jalan Kertanegara, 
SYL kembali menganggukkan kepala. 

Anggota Dewas KPK Albertina Ho 
sebelumnya mengatakan pihaknya 
akan menjadikan bukti baru yang 
ditemukan selama berjalannya proses 
pemeriksaan, untuk diselidiki. “Sesuai 
Peraturan Dewas, apabila ditemukan 
juga bukti-bukti yang lain, maka 
dikumpulkan sebagai bukti-bukti 
tambahan yang dapat digunakan 
sebagai bahan telaah Dewas," kata 
Albertina kepada Tempo, Minggu, 29 
Oktober 2023. 

Saat diminta ketegasan perihal 
penetapan rumah Firli Bahuri di 
Kertanegara sebagai barang bukti 
sesuai dengan Peraturan Dewas, ketua 
majelis hakim yang menyidangkan 
kasus suap pegawai pajak Gayus 
Tambunan itu tak menjawab secara 
lugas. "Coba dibaca kembali yang saya 
sampaikan," ujarnya.

Sementara Wakil Ketua KPK Nurul 
Ghufron memastikan, saat ini lembaga 
antirasuah itu tidak lagi memiliki safe 
house, meski sebelumnya pernah ada. 

"KPK dulu pernah memiliki safe 
house, tetapi sekarang sudah dua 
periode ini tidak lagi memiliki safe 
house," kata Ghufron di Gedung Pusat 
Edukasi Antikorupsi KPK, Kuningan, 
Jakarta Selatan.

Ghufron mengatakan, jika ada yang 
menyebut saat ini KPK memiliki safe 
house, dipastikan informasi tersebut 
keliru. "Kalau ada tempat-tempat yang 
dinyatakan sebagai safe house KPK itu 
tidak benar," kata Ghufron. 

Dewas	Panggil	2	Pimpinan	KPK
Di sisi lain, Dewan Pengawas 

( D e w a s )  K P K  m e m a n g g i l  d u a 
pimpinan KPK untuk diperiksa terkait 
laporan dugaan pelanggaran etik 
Ketua KPK Firli Bahuri dengan mantan 
Mentan Syahrul Yasin Limpo (SYL). 
Dua pimpinan KPK itu ialah Johanis 
Tanak dan Alexander Marwata.

"Hari ini dijadwalkan Pak Tanak 
dan Alex," kata anggota Dewas KPK 

Albertina Ho saat dimintai konfirmasi, 
Senin (30/10/2023).

Alexander Marwata dan Johanis 
Tanak dipanggil untuk diperiksa 
sebagai saksi. Alexander Marwata 
menyampaikan, pihaknya menerima 
aduan terkait dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
p a d a  F e b r u a r i  2 0 2 0 .  H a l  i t u 
disampaikan Alex usai diperiksa 
D e w a s  K P K  t e r k a i t  d u g a a n 
pelanggaran etik pertemuan Ketua 
KPK Firli Bahuri dengan mantan 
Mentan Syahrul Yasin Limpo (SYL). 

"Pada Februari 2020 betul ada 
laporan masyarakat terkait dugaan 
TPK (tindak pidana korupsi, red) di 
Kementan," kata Alex di Gedung ACLC 
KPK, Jakarta, Senin (30/10/2023). 

A l ex  m e n g k l a i m ,  d a r i  h a s i l 
penyelidikan itu pimpinan KPK tidak 
m e n e r i m a  h a s i l  r i n c i a n 
p e n e l a a h a n n y a .  M e n u r u t n y a , 
pimpinan KPK hanya diberikan 
executive summary.   "Disposisi 
pimpinan hanya itu tindak lanjut 
dengan l idik ,  apakah langsung 
ditindaklanjuti? Ternyata tidak. Baru 
pada 27 April itu dari Kedeputian 
Penindakan itu meneruskan ke 
Direktorat  Penyel idikan untuk 
dilakukan penyidikan," ujar Alex. 

Alex memastikan, dirinya tidak 
a k a n  t e r g a n g g u  d e n g a n  p e n g -
geledahan rumah Ketua KPK Firli 
Bahuri di sela-sela pengusutan kasus 
dugaan korupsi di Kementerian 
Pertanian (Kementan). Ia memastikan, 
kerja pimpinan KPK menganut asas 
kolektif kolegial. "Saya pribadi enggak 
terganggu. Pimpinan itu kan lima, 
kolektif kolegial. Kalau misalnya ada 
satu pimpinan yang mbalelo, yakinlah 
itu tidak akan menghentikan proses. 
Kan begitu," ucap Alex.

Dewas KPK sebelumnya juga telah 

penyidikan di Polda Metro Jaya.Rumah 
Firli di Bekasi dan rumah rehatnya di 
Jaksel juga telah digeledah polisi pada 
Kamis (26/10/2023). Polisi pun 
membuka peluang untuk kembali 
memeriksa Firli di kasus tersebut. 
(wid,rls,ist/dya)

Kode Anggukan SYL soal Bertemu 

Firli di Rumah Kertanegara

Mantan	Menteri	Pertanian	(Mentan)	Syahrul	Yasin	Limpo	alias	SYL	usai	menjalani	pemeriksaan	
di	Gedung	Merah	Putih	KPK	pada	Senin	(30/10/2023).ist

HARTA KETUA KPK, 
FIRLI BAHURI

RP 20.7 MRP

Total kekayaan

-------------------------------

RP 10.4 M
Tanah Dan Bangunan

-------------------------------

RP 903 Jt
Alat Transporatsi & Mesin

-------------------------------

RP 9.3 M
Kas dan Setara Kas

RP

ATURAN 
YANG DIDUGA 
DILANGGAR FIRLI

Pasal 36 UU KPK
Pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi 
dilarang:
Mengadakan hubungan 
langsung atau tidak 
langsung dengan 
tersangka atau pihak lain 
yang ada hubungan 
dengan perkara tindak 
pidana korupsi yang 
ditangani Komisi 
Pemberantasan Korupsi 
dengan alasan apa pun.
--------------------------------
Pasal 65 UU KPK
Setiap Anggota Komisi 
Pemberantasan Korupsi 
yang melanggar ketentuan 
sebagaimana dimaksud 
dalam Pasal 36, dipidana 
dengan pidana penjara 
paling lama 5 (lima) tahun.



Ketua	KPU	RI	Hasyim	Asy'ari	menjawab	soal	gugatan	Rp70,5	triliun	oleh	seorag	dosen	(fotokanan),	usai	melantik	

anggota	baru	KPU	dari	sembilan	provinsi	di	Kantor	KPU,	Menteng,	Jakarta	Pusat,	Senin	(30/10/2023)

POLITICA
Selasa, 31 Oktober 2023
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JAKARTA - P u t u s a n  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) soal putusan usia 
Capres/Cawapres masih menyisakan 
polemik. Terbaru,Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) RI diminta untuk 
membayar kerugian materil sebesar 
Rp70,5 triliun karena dianggap sudah 
melakukan perbuatan melawan 
hukum saat penerimaan pendaftaran 
pasangan bacapres dan bacawapres 
Prabowo-Gibran.

Permintaan tersebut datang  dari 
salah seorang dosen bernama Brian 
Demas Wicaksono melalui kuasa 
h u k u m n y a ,  A n a n g  S u i n d r o  d i 
Pengadilan Negeri (PN) Jakarta Pusat, 
Senin (30/10/2023).

" K e b e t u l a n  s a y a  s e b a g a i 
penggugat terhadap KPU, saya sebagai 
penggugat, latar belakang saya sebagai 
dosen, akademisi, saya melihat bahwa 
ada perbuatan melawan hukum yang 
dilakukan oleh ketua KPU. Harusnya 
ketua KPU itu melakukan rapat dengar 
pendapat dengan DPR dahulu untuk 
melakukan perubahan PKPU," kata 
Brian Demas kepada wartawan di PN 
Jakpus, Jalan Bungur Besar Raya, 
Jakarta Pusat, Senin (30/10/2023).

Demas mengatakan KPU seharus-
nya melakukan perubahan Peraturan 
KPU (PKPU) sesuai keputusan MK 
terkait syarat batas usia capres-
cawapres. Menurutnya, perubahan 
PKPU itu tidak dilakukan oleh KPU 
namun tetap menerima pendaftaran 
capres-cawares Prabowo dan Gibran.

D i a  m e n g a t a k a n  p i h a k n y a 
menggugat KPU untuk membayar 
ganti rugi sebesar Rp 70,5 triliun. Dia 
mengatakan ganti rugi itu nantinya 
akan dikembalikan ke negara. Dia 
optimis gugatan itu akan diterima 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat. Dia 
yakin  t indakan KPU menerima 
p e n d a f t a r a n  c a p r e s - c a w a p r e s 
Prabowo dan Gibran melanggar 
aturan.

"Kalau kami optimistis dikabulkan 
ya, karena dalam teori hukumnya saja, 
kalau mahasiswa hukum semester 1 
membaca itu sudah paham kalau ini 
perbuatan melawan hukum. Jadi apa 
yang dilakukan pada saat pendaftaran 
oleh ketua KPU,  i tu  perbuatan 
m e l a wa n  h u k u m  d a n  t e r nya t a 
dasarnya tidak ada, maka secara teori 
hukum dia melakuakan perbuatan 
melawan hukum. Ini sederhana saja," 
ujarnya.

Kuasa hukum Demas,  Anang 
Suindro mengatakan perbuatan KPU 
melanggar Pasal 13 ayat 1 huruf Q 
PKPU No 19 Tahun 2023 tentang 
Pencalonan Peserta Pemilihan Umum 
Presiden dan Wakil Presiden. Dia 
mengatakan Prabowo, Gibran, dan 
Bawaslu juga menjadi turut tergugat 
dalam gugatan tersebut.

"Kami melihat peristiwa itu yang 
dilakukan oleh KPU pada saat dia 
menerima pendaftaran tersebut, itu 
melanggar peraturan KPU Pasal 13 
ayat 1 huruf Q yang di situ masih 
mensyaratkan calon presiden dan 

calon wakil presiden usianya yaitu 40 
tahun, belum ada perubahan. KPU 
belum melakukan perubauan terkait 
dengan PKPU sehingga, dalam proses 
pelaksanaan pendaftaran calon presiden 
dan calon wakil presiden maka se-
harusnya KPU tunduk dan patuh ter-
hadap peraturan yang telah dibuatnya 
sendiri yaitu PKPU No 19 tahun 2023 
tentang pendaftaran calon presiden 
dan calon wakil presiden," kata Anang.

"Kemudian, selain KPU, yang kami 
libatkan dalam gugatan ini yaitu 
antara lain ada Bawaslu RI sebagai 
turut tergugat 1, kemudian Bapak 
Prabowo sebagai turut tergugat 2, dan 
Mas Gibran Rakabuming Raka sebagai 
turut tergugat 3," ucap dia me-
nambahkan.

Baru	Akan	Rapat	dengan	DPR	RI
Ketua Komisi Pemilihan Umum 

Hasyim Asy'ari, mengakui KPU akan 
menggelar rapat dengar pendapat 
bersama Komisi II Dewan Perwakilan 
Rakyat. Rapat itu membahas rencana 
revisi Peraturan KPU sesuai putusan 
M a h k a m a h  K o n s t i t u s i  N o m o r 
90/PUU-XXI/2023.

"Selasa, 31 Oktober 2023 akan 
digelar rapat dengar pendapat dan 
konsultasi antara KPU, Komisi II DPR, 
dan pemerintah," kata Hasyim seusai 
melantik anggota KPU dari berbagai 
daerah di pelataran gedung KPU, Senin 
(30/10/2023).

Sebelumya disampaikan KPU 
berencana merevisi Peraturan KPU 
(PKPU) tentang batas usia minimum 
bakal calon presiden dan calon wakil 
presiden itu. PKPU yang akan diubah 
ini menyangkut Pasal 169 huruf q 
Nomor 7 Tahun 2017 tentang Pemilu.

Pasal itu mengatur syarat usia 
calon presiden dan calon wakil 
presiden minimal 40 tahun. Revisi ini 
buntut dari putusan MK Nomor 90 
2 0 2 3 .  S e b e l u m nya ,  K P U  h a nya 
mengeluarkan surat dinas kepada 
seluruh partai politik untuk mengikuti 
isi putusan MK tersebut. Surat itu 
diterbitkan sehari setelah putusan MK 
atau 17 Oktober 2023.

Muncul sejumlah kritik. Pertama, 
soal putusan itu dianggap bermasalah 
sehingga KPU tidak perlu terburu-
buru menindaklanjuti putusan MK itu. 
Kedua, KPU diminta berkonsultasi 
dengan Dewan Perwakilan Rakyat 
atau Komisi II DPR dalam pembahasan 
isi pasal capres-cawapres tersebut.

S e b e l u m n y a ,  K P U  R I  t e l a h 
memasti-kan bahwa usia Gibran yang 
masih 36 tahun tak menjadi masalah 
untuk maju pada Pilpres 2024, kendati 
Peraturan KPU Nomor 19 Tahun 2023 
belum diubah. "Ya (usianya tetap 
memenuhi syarat) demi konstitusi," 
kata  Hasyim Asy'ari.

"Putusan MK kan mengubah 
norma undang-undang. Peraturan 
KPU kan turunan dari undang-undang, 
ikuti undang-undang," ujarnya lagi. 

Hasyim beranggapan, meskipun 
Peraturan KPU bukan objek hukum 
yang batal oleh putusan MK, tetapi 
aturan itu otomatis ikut batal. Sebab, 
Pasal 169 huruf q UU Pemilu yang 
dibatalkan MK merupakan acuan Pasal 
13 Peraturan KPU tentang Pencalonan 
Pilpres. "Peristiwa ini kan pernah 
terjadi ya 2018 lalu. Sudah berulang 
kali seperti kayak begini, bukan 
sesuatu yang baru," kata Hasyim.

Sebelumnya, KPU dan Badan 
Pengawas Pemilu sudah lebih dulu 
bertemu membahas rencana revisi itu 
pada 24 Oktober lalu."Setelah itu 
harmonisasi, membuat peraturan 
perundang-undangan dengan DPR," 
kata Ketua Bawaslu Rahmat Bagja, di 
Rumah Sakit Pusat Angkatan Darat 
Gatot Soebroto.

Sebagai informasi, dalam putusan 
MK, mahkamah memutuskan bahwa 
seseorang bisa ikut mencalonkan diri 
sebagai capres-cawapres walau belum 
memenuhi usia minimum 40 tahun, 
asal berpengalaman sebagai pejabat 
yang terpilih lewat pemilu. Putusan itu 
pun akhirnya memberi kesempatan 
untuk putra sulung Presiden Joko 
Widodo (Jokowi), Gibran Rakabuming 
Raka, untuk maju pada Pilpres 2024 
pada usia 36 tahun, berbekal status 
Wali Kota Solo. (wid,rls,ist/dya)

Keabsahan Pendaftaran Prabowo-Gibran Diragukan

KPU Digugat Rp70,5 Triliun ke PN Jakpus

1. Menerima Gugatan Penggugat untuk seluruhnya;
------------------------------------------------------------------
2.	 Menyatakan Perbuatan Hukum Tergugat yang 
menerima pendaftaran bakal pasangan Calon 
Presiden Prabowo Subianto (Turut Tergugat II) dan 
Calon Wakil Presiden Gibran Rakabuming Raka 
(Turut Tergugat III) pada hari Rabu tanggal 25 
Oktober 2023 adalah merupakan Perbuatan 
Melawan Hukum;
------------------------------------------------------------------
3. Menyatakan segala keputusan-keputusan, surat-
surat, penetapan-penetapan yang diterbitkan oleh 
Tergugat setelah menerima pendaftaran bakal 
pasangan Calon Presiden Prabowo Subianto (Turut 
Tergugat II) dan Calon Wakil Presiden Gibran 
Rakabuming Raka (Turut Tergugat III) yang 
berkaitan dengan pencalonan Prabowo Subianto 
(Turut Tergugat II) sebagai Calon Presiden dan 
Gibran Rakabuming Raka (Turut Tergugat III) 
sebagai Calon Wakil Presiden dinyatakan batal demi 
hukum dengan segala akibat hukumnya;
------------------------------------------------------------------
4. Menghukum Tergugat untuk membatalkan 
pendaftaran bakal pasangan Calon Presiden 
Prabowo Subianto (Turut Tergugat II) dan Calon 
Wakil Presiden Gibran Rakabuming Raka (Turut 
Tergugat III) pada hari Rabu tanggal 25 Oktober 
2023 dengan segala akibat hukumnya;
------------------------------------------------------------------
5. Menghukum Tergugat untuk mengganti kerugian 
kepada Penggugat antara lain:
Kerugian Materiil: Rp.70.500.000.000.000,00 
(Tujuh Puluh Triliun Lima Ratus Milyar Rupiah).
Inmateriil: Rp.100 (Seratus Rupiah)
------------------------------------------------------------------
6. Menghukum Tergugat, Turut Tergugat I, Turut 
Tergugat II, dan Turut Tergugat III untuk tunduk dan 
patuh terhadap putusan ini;
------------------------------------------------------------------
7 .  M e nya t a k a n  b a h wa  p u t u s a n  i n i  d a p a t 
dilaksanakan terlebih dahulu, meskipun ada upaya 
verzet, banding, kasasi; perlawanan dan/atau 
peninjauan kembali (uitvoerbaar bij Voorraad);
------------------------------------------------------------------
8. Menghukum Tergugat untuk membayar seluruh 
biaya perkara yang timbul dalam perkara ini

Isi petitum gugatan terhadap 
KPU oleh Demas di PN Jakpus:

1. Menyatakan dan menetapkan bahwa sebelum 
perkara ini memperoleh putusan yang memiliki 
kekuatan hukum tetap, segala bentuk surat-surat, 
penetapan-penetapan, dan keputusan-keputusan 
yang dikeluarkan oleh Tergugat berkaitan dengan 
proses Pencalona Tergugat II dan Tergugat III 
sebagai pasangan Calon Presiden dan Calon Wakil 
Presiden dinyatakan berada dalam status quo dan 
tidak memiliki akibat hukum;
------------------------------------------------------------------
2. Memerintahkan Tergugat untuk menghentikan 
sementara proses tahapan pencalonan bakal pasangan 
Calon Presiden dan Calon Wakil Presiden Prabowo 
Subianto (Turut Tergugat II) dan Gibran Rakabuming 
Raka (Turut Tergugat III) sampai putusan akhir yang 
mempunyai kekuatan hukum tetap.

Minta Putusan Provinsi:
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JAKARTA - Santer beredar kabar KSAD 
Jenderal Agus Subiyanto ditunjuk jadi 
Panglima TNI.  Diketahui,  Senin 
(30/10/2023) DPR telah menerima 
surat presiden (surpres) terkait nama 
p e n g g a n t i a n  L a k s a m a n a  Yu d o 
Margono, yang akan segera pensiun 
pada akhir November 2023.

"Iya saya dapat informasi bahwa 
ada surat itu, Surpres, surat presiden 
yang dikirim ke DPR yang konon itu 
adalah surat minta persetujuan dari 
DPR tentang pengangkatan KSAD, Pak 
Agus menjadi Panglima TNI," kata 
Anggota Komisi I DPR RI Fraksi PDIP, 
TB Hasanuddin kepada wartawan, 
Senin (30/10/2023).

D i k e t a h u i ,  J e n d e r a l  A g u s 
Subiyanto baru saja dilantik menjadi 
K S A D  p a d a  R a b u  ( 2 5 / 1 0 ) .  I a 
menggantikan Jenderal Dudung 
Abdurachman yang memasuki masa 
pensiun.

Meski baru dilantik, Hasanuddin 
meni la i  t idak  ada  aturan yang 
melanggar jika Agus dipilih menjadi 
Panglima TNI.

"Karena syarat untuk menjadi 
Panglima TNI itu adalah perwira aktif 
yang pernah atau sedang menjabat 
KSAD. Nah Pak Agus ini perwira aktif, 
dan sedang menjabat KSAD," ujar dia.

Lebih jauh, Hasanuddin mengaku 
belum mengetahui kapan surpres itu 
akan dit indaklanjuti  oleh DPR. 
Pasalnya Yudo baru akan memasuki 
masa pensiun pada 1 Desember 
2024."Paling tidak mungkin minggu 
depan ya [fit and proper test]," tandas 
Hasanuddin.

Hal senada disampaikan Koor-
dinator Staf Khusus Presiden, Ari 
Dwipayana, mengatakan Surpres 
pergantian Panglima TNI sudah 
disampaikan kepada Ketua DPR Puan 
Maharani."Tadi siang sekitar jam 
11.30 WIB, Pak Mensesneg telah 
menyampaikan secara langsung,  
Surpres terkait nama Panglima TNI 
pengganti Laksamana TNI  Yudo 
Margono ke Ibu Ketua DPR," kata 
A r i ." N a n t i  B u  Ke t u a  D P R  a ka n 
menyampaikan keterangan kepada 
media," ucap dia.

Hal senada diungkapkan Ketua 
Komisi I DPR Meutya Hafid. Diakuinya 
DPR telah menerima surat presiden 
( s u r p re s )  te r k a i t  p e n g ga n t i a n 
Panglima TNI. "Iya (sudah terima 
surpres)," ujar Meutya saat dimintai 
konfirmasi, Senin (30/10/2023). 

S a a t  d i t a n y a  a p a k a h  c a l o n 
Panglima TNI pengganti Yudo adalah 
Kepala Staf Angkatan Darat (KSAD) 
Jenderal Agus Subiyanto, Meutya 
e n g g a n  m e n j a w a b .  D i a  h a n y a 
menyebut nama calon Panglima TNI 
akan diumumkan oleh Ketua DPR 
Puan Maharani. "Nama nanti akan 
disampaikan Ibu Ketua DPR ya. Calon 
tunggal sesuai amanah UU," imbuhnya.

Letjen	Maruli	Dikabarkan	
Jabat	KSAD

Nama Letjen Maruli Simanjuntak 
berhembus usai digadang-gadang 
akan menggantikan Jenderal Agus 

Subianto yang beru lima hari menjabat 
sebagai Kepala Staf Angkatan Darat 
(KSAD).Hal itu lantaran Jenderal TNI 
Agus Subianto juga disebut-sebut 
bakal menggantikan Laksamana Yudo 
Margono sebagai Panglima TNI yang 
sebentar lagi akan pensiun.

"Ya yang nunjuk bukan saya, jadi 
tanya yang nunjuk. Kalau saya ya 
nggak bisa tahu. Kan selalu kan ada 
kalau setahu saya ada beberapa calon. 
Nanti dinilai, nanti ada prosedur 
apanya baru ditunjuk. Gitu kira-kira?" 
kata Maruli setelah bertemu dengan 
Mensesneg Pratikno di Kemensetneg, 
Jakarta Pusat, Senin (30/10/2023).

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  M a r u l i 
mengaku siap jika memang nantinya 
ditunjuk sebagai KSAD. Menantu 
M e n k o  M a r v e s  L u h u t  B i n s a r 
Pandjaitan itu mengatakan sebagai 
tentara harus siap bekerja keras.

"Kalau tentara ya ditunjuk nggak 
ditunjuk harus bekerja terus. Kita juga 
n g g a k  t a h u ,"  k a t a  M a r u l i .  D i a 
menjawab pertanyaan apakah siap 
jika ditunjuk sebagai KSAD.

Ha l  seru p a  dia la m inya  sa a t 
ditunjuk menjadi Pangkostrad. Maruli 
mengaku saat itu juga tiba-tiba 
dipanggil untuk ditunjuk sebagai 
Pangkostrad."Yang sempet saya bilang 
saya dulu di Pangkostrad, tiba-tiba jadi 
Pangkostrad. Kan begitu. Di sini juga 
berdasarkan penilaian biasanya udah 
dinilai baik nanti dipanggil, di-brief 
kenapa kita diangkat. Gitu kira-kira," 
pungkas Maruli.

Saat ini  Maruli  Simanjuntak 
menjabat sebagai Panglima Komando 
Cadangan Strategis Angkatan Darat 
(Pangkostrad) sejak 31 Januari 2022 
hingga saat ini.

M a r u l i ,  m e r u p a k a n  l u l u s a n 
Akademi Militer (1992) ini berasal 
dari kecabangan Infanteri (Kopassus) 
dan Detasemen Tempur Cakra.Selain 
itu juga beliau merupakan putra 
daerah Sumatra Utara yang berasal 
dari Pematangsiantar.

Jabatan terakhir jenderal bintang 

tiga ini adalah Pangdam IX/Udayana.Ia 
juga merupakan menantu dari Menteri 
Koordinator Bidang Kemaritiman 
Indonesia, Jenderal TNI (HOR) Luhut 
Binsar Panjaitan.

Terpisah, pengamat militer dan 
pertahanan, Connie Rahakundini 
Bakrie menyebut bila benar Jenderal 
TNI Agus Subiyanto ditunjuk menjadi 
calon Panglima TNI ada kesan terburu-
buru. Sebab, menurutnya, Laksamana 
TNI Yudo Margono tidak melakukan 
kesalahan apa pun. 

"Tapi kita tahu sendiri Yudo 
Margono masih aktif akan pensiun 
menjelang ulang tahunnya dan tidak 
melakukan kesalahan apa pun. Saya 
tidak melihat dia melakukan, apa, apa 
b u r u k ,  t i d a k  b e r b u a t  s e b u a h 
kesalahan atau apa pun, malah beliau 
itu menghasilkan legacy yang sangat 
hebat," kata Connie saat ditemui 
wartawan di Cemara 19 Menteng, 
Jakarta Pusat, Senin (30/10/2023). 

"Dari semua legacy Bapak Yudo 
membuat saya aneh, kenapa mesti 
dipercepat saya sangat menghargai 
kalau Pak Agus menjadi panglima, tapi 
kenapa presiden cepat-cepat harus 
melakukan ini ini menjadi pertanyaan 
saya," katanya. 

Dia meminta agar Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) menyampaikan 
alasan percepatan penunjukan kepada 
m a s y a r a k a t .  J i k a  t i d a k ,  m a k a 
dikhawatirkan muncul  dugaan-
dugaan terkait cawe-cawe presiden 
demi memenangkan sang anak dalam 
kontestasi politik di Pilpres 2024. 
"Karena TNI kita dari rakyat untuk 
rakyat bukan penguasa, uang atau 
kekuasaan tapi rakyat dan itu yang 
membedakan. Indonesia lahir dari 
pergerakan dan bibit-bibit pergerakan 
itu ada hati-hati dengan pergerakan 
massa," katanya. 

Terkait  sosok Jenderal  Agus 
Subiyanto, dia berharap agar dapat 
selalu netral ke depan. Agus disebut 
m e m p u nya i  ke d e ka t a n  d e n ga n 
Presiden Jokowi, sehingga Connie 
menilai bukan tidak mungkin terjadi 

Supres Pengganti Panglima TNI Sudah di Meja DPR

Bocorannya Jenderal Agus yang Baru Seminggu Jadi KSAD Diajukan

indikasi ancaman ketika Agus naik 
menjadi Panglima TNI. "Bagaima-
napun tentara itu manusia yang 
disempurnakan apalagi mencapai 
jenjang seorang panglima dan calon 
panglima. Saya masih percaya Bapak 
Agus netral tetapi sekali lagi selama 
presiden menjadi panglima tertinggi 
bahwa dia mampu mengintervensi, 
b i s a  d o n g ,"  k a t a nya .  ( w i d , r l s , 
ist,rep/dya)

Panglima	Komando	Cadangan	Strategis	Angkatan	Darat	(Pangkostrad),	Letjen	Maruli	Simanjuntak

1.  T N I  d i p i m p i n  o l e h  s e o ra n g 
Panglima.
------------------------------------------------
2. Panglima sebagaimana dimaksud 
pada ayat (1) diangkat dan diber-
hentikan oleh Presiden setelah men-
dapat persetujuan Dewan Perwakilan 
Rakyat.
------------------------------------------------
3. Pengangkatan dan pemberhentian 
Panglima dilakukan berdasarkan 
kepentingan organisasi TNI.
------------------------------------------------
4. Jabatan Panglima sebagaimana 
dimaksud pada ayat (3) dapat dijabat 
secara bergantian oleh Perwira Tinggi 
aktif dari tiap-tiap Angkatan yang 
sedang atau pernah menjabat sebagai 
Kepala Staf Angkatan.
------------------------------------------------
5.  Untuk mengangkat Panglima 
sebagaimana dimaksud pada ayat (3), 
Presiden mengusulkan satu orang 
calon Panglima untuk mendapat 
persetujuan DPR.
------------------------------------------------
6. Persetujuan DPR terhadap calon 
Panglima dipilih oleh Presiden, 
disampaikan paling lambat 20 hari 
tidak termasuk reses, terhitung sejak 
permohonan persetujuan calon 
Panglima diterima oleh DPR.
------------------------------------------------
7. Dalam hal DPR tidak menyetujui 
calon Panglima yang diusulkan oleh 
Presiden sebagaimana dimaksud pada 
ayat (5) dan ayat (6),  Presiden 
mengusulkan satu orang calon lain 
sebagai pengganti.
------------------------------------------------
8. Apabila DPR tidak menyetujui calon 
Pa n gl i m a  ya n g  d i u s u l ka n  o l e h 
Presiden, DPR memberikan alasan 
tertulis yang menjelaskan ketidak-
setujuannya.
------------------------------------------------
9. Dalam hak DPR tidak memberikan 
jawaban sebagaimana dimaksud pada 
ayat (7), dianggap telah menyetujui, 
selanjutnya Presiden berwenang 
mengangkat Panglima baru dan 
memberhentikan Panglima lama.
------------------------------------------------
10. Tata cara pengangkatan dan 
pemberhentian Panglima sebagai-
mana dimaksud pada ayat (2), (3), (4), 
(5), (6), (7), (8), dan (9) diatur lebih 
lanjut dengan Keputusan Presiden

Aturan pergantian 
Panglima TNI di 
Indonesia sesuai 
Pasal 13 UU TNI
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BLITAR	 – Selain diduga menggunakan 
material dari tambang ilegal, puluhan 
warga sekitar lokasi proyek Lapas 
Kelas IIB Blitar senilai Rp 15,6 miliar 
j u g a  m e m p r o t e s  d a m p a k 
pembangunan dan minta dihentikan 
sementara.

Protes ini disampaikan oleh Ketua 
RW 11, Lilik Kartikawati Kelurahan 
Gedog, Kecamatan Sanan Wetan, Kota 
Blitar yang kampungnya tepat berada 
di sebelah selatan dan timur proyek 
pembangunan Lapas Kelas IIB Blitar di 
K e l u r a h a n  S e n t u l ,  K e c a m a t a n 
Kepanjen Kidul, Kota Blitar.

Disampaikan Lilik mewakili warga 
dari 3 RT dan warga RW 12, kalau sejak 
proyek pembangunan Lapas Blitar 
dimulai 3 Oktober 2023 lalu tidak 
pernah ada sosialisasi pada warga 
sekitar.  “Sama sekali  t idak ada 
sosialisasi, padahal warga disini yang 
terkena dampaknya,” ujar Lilik, Senin 
(30/10/2023).

Lebih lanjut Lilik menjelaskan 
dampak yang dirasakan puluhan 
warga, yaitu debu yang menganggu 
terutama bagi lansia dan anak-anak. 
“Lalu dampak suara berisik dari truk 
pengangkut material dan alat berat, 
yang beroperasi sejak pagi hingga 
malam jam 11,” jelasnya.

Kemudian yang paling parah, 
diuruknya saluran air, yang juga batas 
wilayah Kelurahan Gedog, Kecamatan 
Sanan Wetan dan Kelurahan Sentul, 
Kecamatan Kepanjen Kidul. “Saluran 
tersebut selama ini mengalirkan air 
dari persawahan, yang kini menjadi 

lokasi proyek pembangunan lapas 
ketika hujan. Sekarang diuruk total, 
k a l a u  n a n t i  h u j a n  b e r p o t e n s i 
menyebabkan banjir di kampung sini,” 
terang Lilik sambil menunjukkan 
saluran yang kondisinya sudah diuruk 
material sirtu proyek.

Tidak hanya saluran air, irigasi 
untuk sawah warga di sebelah timur 
juga terkena urukan proyek. Saluran 
irigasi tersebut, menjadi sumber peng-
airan dari arah utara. “Warga yang 
memiliki sawah juga mulai bingung, 
kok tidak ada pemberitahuan apapun 
tapi langsung ditutup,” tandasnya.

Oleh karena itu ditambahkan Lilik 
warga dari RW 11 dan 12 yang 
terdampak sudah lapor ke Kelurahan 
Gedog, ingin agar penanggungjawab 

proyek mengetahui dampak ini. 
“Seharusnya ada sosialisasi dulu, terus 
kalau ada dampak bagaimana solusi-
nya. Karena warga resah dengan 
dampak proyek ini, sementara dihenti-
kan dulu sampai ada kesepakatan 
dengan warga,” imbuhnya.

Keluhan ini langsung direspon 
Wakil Ketua Komisi III DPRD Kota 
Blitar, Rido Handoko dengan men-
datangi lokasi proyek pembangunan 
Lapas Kelas IIB Blitar senilai Rp 15,6 
miliar ini bersama warga. “Setelah 
mendengar keluhan warga dan 
melihat langsung kondisi di lokasi 
proyek, memang ada beberapa hal 
yang harus ditindaklanjuti oleh Komisi 
III DPRD Kota Blitar,” kata politisi dari 
Partai Demokrat ini.

Warga Protes Dampak Pembangunan 

Lapas Blitar dan Minta Dihentikan Sementara
Diakui Rido kalau selama ini, 

K o m i s i  I I I  y a n g  m e m b i d a n g i 
pembangunan fisik tidak pernah 
mendapat  data  apapun terkait 
pelaksanaan proyek lapas ini. “Mulai 
dari gambar, jadwal pengerjaan dan 
lainnya tidak tahu. Hanya tahu dari 
pemberitaan, kalau proyek ini diduga 
menggunakan material dari tambang 
ilegal,” bebernya.

Ketika Rido dan Lilik bersama 
warga dilokasi dan ingin bertemu 
penanggungjawab proyek dari pihak 
kontraktor, ternyata tidak ada satu 
orang pun.

Oleh karena itu Rido mengaku 
akan segera membahas protes warga 
dan proyek pembangunan lapas ini di 
Komisi III, termasuk beberapa masalah 
yang ada. “Seperti material yang 
diduga dari tambang ilegal, amdal dan 
zona wilayah pembangunan dalam 
Rencana Tata Ruang Wilayah (RTRW) 
apakah masih zona hijau atau zona 
kuning,” pungkasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya 
proyek lapas yang berlokasi  di 
K e l u r a h a n  S e n t u l ,  K e c a m a t a n 
Kepanjen Kidul,  Kota Blitar ini, 
dibangun diatas lahan seluas sekitar 4 
hektar dari hibah Pemkot Blitar dan 
sumber dana dari APBN melalui 
Kemenkum HAM RI dengan nilai total 
Rp 15,6 miliar. Pembangunan lapas ini 
untuk memindah Lapas Kelas II B 
Blitar di timur Alun-alun Kota Blitar, 
yang sudah overload dan bangunan 
kuno peninggalan jaman Belanda. 
(ais/lut)

Wakil	Ketua	Komisi	III	DPRD	Kota	Blitar,	Rido	Handoko	dan	warga	yang	protes	proyek	
Lapas	Blitar	melihat	saluran	yang	diuruk.

KEDIRI  – Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Kediri menyebutkkan sepanjang 
Januari hingga Agustus 2023 mencatat 
lebih 6.800 anak berusia 0 – 9 tahun 
terserang ISPA.

Jumlah tersebut kemungkinan 
masih bisa bertambah, mengingat data 

September-Oktober 
2023 masih berjalan 
dan belum direkap.

Dari 6.800 kasus 
tersebut ,  sebanyak 
686 anak diantaranya 
t e r i n d i k a s i  I S P A 
radang paru-paru atau 
pneumonia. Jumlah ini 
didapat berdasarkan 
data yang dihimpun 
dari masing-masing 
Puskesmas dan Rumah 
Sakit yang tersebar di 
Kota Kediri.

K e p a l a  B i d a n g 
P e n c e g a h a n  d a n 
P e n g e n d a l i a n 
Penyakit, Dinkes Kota 

Kediri Hendik Suprianto mengatakan, 
peningkatan signifikan kasus ISPA 
terjadi  pada Juni 2023,  seiring 
memasuki musim kemarau.

“Tingginya kasus  ISPA yang 
tercatat di wilayah Kota Kediri ini tak 

lepas dari faktor cuaca yang panas dan 
juga kering. Sehingga menyebabkan 
kondisi  tubuh rentan terpapar 
penyakit, terutama terhadap paparan 
debu yang bertebaran dan terhirup 
oleh saluran pernapasan,” urai Hendik.

Untuk mencegah peningkatan 
jumlah pasien terjangkit ISPA, Dinkes 
Kota Kediri mengambil langkah 
preventif dengan gencar melakukan 
sosialisasi kepada masyarakat.

Terutama pencegahan dan upaya-
upaya pengendalian terhadap faktor-
faktor penyebab terjadinya penyakit. 
Terutama dengan menggunakan 
masker dan mengonsumsi makanan 
sehat serta berolahraga. 

D i k u t i p  d a r i  h a l o d o k ,  I S PA 
m e r u p a k a n  i n f e k s i  a k u t  y a n g 
menyerang satu komponen saluran 
pernapasan. Terutama pernapasan 
bagian atas meliputi hidung, sinus, 
faring, dan laring.  Infeksi ini dapat 
menimbulkan sejumlah gejala. 

Mulai  dari  batuk,  pilek,  dan 

Sebanyak 6.800 Anak di Kota Kediri 

Terserang ISPA, Ini Saran Dokter
d e m a m .  S e l a i n  i t u ,  g a n g g u a n 
pernapasan ini juga sangat mudah 
m e n u l a r  d a n  s i a p a p u n  d a p a t 
mengalaminya. Khususnya anak-anak 
dan mereka yang berusia lanjut 
(lansia). 

A d a p u n  I n f e k s i  s a l u r a n 
pernapasan akut adalah infeksi yang 
terjadi pada saluran pernapasan. Baik 
saluran pernapasan atas maupun 
bawah. 

Contoh infeksi saluran pernapasan 
atas, adalah flu biasa, epiglottitis, 
radang tenggorokan, faringitis, dan 
sinusitis (infeksi sinus). Sementara itu, 
infeksi saluran pernapasan bawah 
dapat  meliputi  infeksi  bakteri , 
Staphylococcus aureus atau infeksi 
jamur. 

Penyebab ISPA adalah infeksi virus 
atau bakteri pada saluran pernapasan 
baik atas maupun bawah. Namun, ISPA 
paling umum terjadi akibat infeksi 
virus pada saluran pernapasan bagian 
atas.  (gos/lut)

Wakil	Ketua	Komisi	III	DPRD	Kota	Blitar,	Rido	Handoko	dan	warga	yang	protes	proyek	
Lapas	Blitar	melihat	saluran	yang	diuruk.

September-Oktober 
2023 masih berjalan 
dan belum direkap.

Dari 6.800 kasus 
tersebut ,  sebanyak 
686 anak diantaranya 
t e r i n d i k a s i  I S P A 
radang paru-paru atau 
pneumonia. Jumlah ini 
didapat berdasarkan 
data yang dihimpun 
dari masing-masing 
Puskesmas dan Rumah 
Sakit yang tersebar di 
Kota Kediri.

K e p a l a  B i d a n g 
P e n c e g a h a n  d a n 
P e n g e n d a l i a n 
Penyakit, Dinkes Kota 

Kediri Hendik Suprianto mengatakan, 
peningkatan signifikan kasus ISPA 
terjadi  pada Juni 2023,  seiring 
memasuki musim kemarau.

“Tingginya kasus  ISPA yang 
tercatat di wilayah Kota Kediri ini tak 

lepas dari faktor cuaca yang panas dan 
juga kering. Sehingga menyebabkan 
kondisi  tubuh rentan terpapar 
penyakit, terutama terhadap paparan 
debu yang bertebaran dan terhirup 
oleh saluran pernapasan,” urai Hendik.

Untuk mencegah peningkatan 
jumlah pasien terjangkit ISPA, Dinkes 
Kota Kediri mengambil langkah 
preventif dengan gencar melakukan 
sosialisasi kepada masyarakat.

Terutama pencegahan dan upaya-
upaya pengendalian terhadap faktor-
faktor penyebab terjadinya penyakit. 
Terutama dengan menggunakan 
masker dan mengonsumsi makanan 
sehat serta berolahraga. 

D i k u t i p  d a r i  h a l o d o k ,  I S PA 
m e r u p a k a n  i n f e k s i  a k u t  y a n g 
menyerang satu komponen saluran 
pernapasan. Terutama pernapasan 
bagian atas meliputi hidung, sinus, 
faring, dan laring.  Infeksi ini dapat 
menimbulkan sejumlah gejala. 

Mulai  dari  batuk,  pilek,  dan 

d e m a m .  S e l a i n  i t u ,  g a n g g u a n 
pernapasan ini juga sangat mudah 
m e n u l a r  d a n  s i a p a p u n  d a p a t 
mengalaminya. Khususnya anak-anak 
dan mereka yang berusia lanjut 
(lansia). 

A d a p u n  I n f e k s i  s a l u r a n 
pernapasan akut adalah infeksi yang 
terjadi pada saluran pernapasan. Baik 
saluran pernapasan atas maupun 
bawah. 

Contoh infeksi saluran pernapasan 
atas, adalah flu biasa, epiglottitis, 
radang tenggorokan, faringitis, dan 
sinusitis (infeksi sinus). Sementara itu, 
infeksi saluran pernapasan bawah 
dapat  meliputi  infeksi  bakteri , 
Staphylococcus aureus atau infeksi 
jamur. 

Penyebab ISPA adalah infeksi virus 
atau bakteri pada saluran pernapasan 
baik atas maupun bawah. Namun, ISPA 
paling umum terjadi akibat infeksi 
virus pada saluran pernapasan bagian 
atas.  (gos/lut)

Ilustrasi	anak	terserang	ISPA
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MALANG	 - Jembatan Kaca yang 
menjadi salah satu ikon di Kampung 
Warna-warni Jodipan (KWJ) Kota 
Malang, kini ditutup sementara. 
Penutupan tersebut dilakukan setelah 
ditemukan retakan pada struktur 
j e m b a t a n  y a n g  j u g a  m e n j a d i  
penghubung antara KWJ dengan 
Kampung Tridi ini. 

Usai melakukan pengecekan 
langsung pada Jumat (27/10/2023) 
kemarin, saat ini Pemerintah Kota 
( P e m k o t )  M a l a n g  t e n g a h  
merencanakan perbaikan pada 
s t r u k t u r  j e m b a t a n  t e r s e b u t .  
Sebelumnya, Kepala Dinas PUPR-PKP 
Kota Malang, Dandung Djulharjanto, 
m e n ga ka t a ka n  b a hwa  re t a ka n  
jembatan berada di sisi sebelah utara 
menuju Kampung Tridi. 

"Jadi retakannya itu ada pada 
beton sambungan plat lantai jembatan 
dengan kolom. Plat lantai itu tempat 
dudukan kaca yang bertumpu pada 
struktur balok baja," ujar Dandung, 
saat dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Senin (30/10/2023). 

Dandung juga menjelaskan bahwa 
terdapat dua faktor yang diduga 
menjadi penyebab retakan tersebut. 
Pertama, menurutnya retakan diduga 
terjadi akibat pengecoran terpisah 
antara kolom dengan plat lantai. 
Sedangkan faktor lainnya, diduga 

terakumulasi dampak dari cuaca 
panas ekstrem belakangan ini.

" K a l a u  d a r i  P U P R ,  k a m i  
mengusulkan untuk di lakukan 
p e m b o n g k a ra n  s e g m e n  l a n t a i  
jembatan dan kolom yang retak. Agar 
kemudian ditambahkan stek besi 
tulangan serta dicor kembali sebagai 
satu kesatuan. Karena sekecil apapun, 
retakan itu bahaya. Karena kita belum 
lakukan tinjauan teknis secara 
mendalam," tambahnya. 

Selain itu, Dandung juga mengaku 
telah menyarankan penutupan 
sementara jembatan kaca untuk 

tinjauan dilakukan. 
Menurutnya, akses ke jembatan 

kini telah dibatasi dengan adanya 
pintu baik dari Kampung Tridi 
maupun Kampung Warna-warni. "Gak 
ada semacam penutup penghalang, 
karena kan di jembatannya sudah ada 
pintu. Yang dari Kampung Tridi itu 
sudah ada pintu, pun yang masuk dari 
Kampung Warna-warninya. Jadi gak 
bisa sembarang orang lewat," ungkap 
Baihaqi, saat dikonfirmasi melalui 
s a m b u n g a n  s e l u l a r ,  S e n i n  
(30/10/2023). 

Baihaqi juga menghendaki bahwa 
dengan adanya penutupan sementara 
pada jembatan kaca ini. Tentunya 
membawa dampak kurang baik bagi 
kunjungan wisatawan di 2 kampung 
tematik tersebut, meskipun dinilai 
tidak terlalu signifikan. Tetapi, ia me-
nekankan bahwa penutupan tersebut 
penting untuk dilakukan demi 
menghindari terjadi hal-hal yang tidak 
diinginkan untuk pengguna jembatan. 

"Kalau dampaknya ke wisatawan 
ya  p a s t i  a d a ,  ka re n a  i t u  ka n  
mempercepat akses ke 2 kampung. 
Kalau ditutup sementara ini kan harus 
muter wisatawannya, jadi mereka 
lewat jembatan luar yang di Jalan Gatot 
Subroto itu, tapi saya kira gak 
signifikan dampaknya ke wisatawan," 
paparnya. (Sant/dya)

perbaikan. Namun, ketika disinggung 
mengenai batasan waktu penutupan 
jembatan ini, Dandung mengaku 
bahwa hal tersebut merupakan 
kewenangan dari Disporapar Kota 
M a l a n g .  " N a h  k a l a u  t e r k a i t  
penutupannya ini monggo konfirmasi 
ke Disporapar, karena kewenangannya 
ada di sana," tegasnya. 

T e r p i s a h ,  K e p a l a  D i n a s  
K e p e m u d a a n ,  O l a h r a g a ,  d a n  
Pariwisata (Disporapar) Kota Malang, 
Baihaqi,  mengonfirmasi bahwa 
penutupan jembatan kaca telah resmi 
dilakukan sejak Jumat lalu, setelah 

Jembatan Kaca Kampung Warna-warni Retak,  

Ditutup Sementara oleh Pemkot Malang 

malangraya
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BATU - Dalam upaya mempromosikan 
industri film lokal serta mengapresiasi 
karya sineas terbaik Kota Batu. 
Pemerintah Kota (Pemkot) Batu 
melalui Dinas Komunikasi dan 
Informatika (Diskominfo) resmi 
menggelar Anugerah Festival Film 
Kominfo (FFK) 2023, sebagai bagian 
dari rangkaian acara Kominfo Fair 
2023, Sabtu (28/10/2023) malam. 

Kepala Diskominfo Kota Batu, 
Onny Ardianto mengatakan, FFK 2023 
merupakan ajang apresiasi bagi film 
dan sineas lokal Kota Batu yang 
diinisiasi langsung oleh Diskominfo 
Kota Batu. Di tahun ini, FFK 2023 
berhasil menarik partisipasi dari 39 
peserta, yang bersaing dalam tiga 
kategori berbeda. Di antaranya yakni 
kategori masyarakat umum, Kelompok 
Informasi Masyarakat (KIM), dan 
pelajar. 

"Ini merupakan acara tahunan 
y a n g  b e r t u j u a n  u n t u k  m e m -
promosikan industri film lokal, 
menghargai karya-karya sineas 
terbaik, dan memajukan kebudayaan 
perfilman di Indonesia," ujar Onny, 
saat dikonfirmasi awak media, Sabtu 
(28/10/2023) malam. 

Onny menyebut ,  perbedaan 
signifikan terletak pada metode 

apresiasi yang diberikan. Menurutnya, 
lebih dari sekadar kompetisi film, FFK 
2023 kali ini lebih mengutamakan 
r u a n g  u n t u k  m e m b e r i k a n  
penghargaan kepada karya cipta dan 
para pekerja film Kota Batu. 

"Dengan kata lain, FFK bertujuan 
untuk memberikan penghargaan 
kepada film terbaik sesuai tema yang 
telah ditetapkan dan memacu 
perkembangan perfilman di Kota 
Wisata Batu. Selain itu, festival ini 
berfungsi sebagai wadah untuk 
memotivasi kreativitas para pekerja 
film," paparnya. 

Lebih lanjut, Onny menyatakan, 
FFK 2023 ini mengusung tema "new 
life new spirits" untuk setiap film 
dokumenter yang diikutkan dalam 
kompetisinya. Menurutnya, isi film 
harus menceritakan kisah nyata 
dengan latar Kota Batu, mengambil 
p e n d e k a t a n  d o k u d ra m a ,  a t a u  
mengangkat tema-tema penting 
seputar pendidikan, pertanian, 
budaya, sosial kemasyarakatan, dan 
pariwisata, dalam durasi 7 menit.

"Jadi registrasi peserta itu sudah 
mulai 1 September 2023 lalu.  
Kemudian pengumpulan karya 
peserta tanggal 18 Oktober 2023. 
P e s e r t a n y a  i n i  t i d a k  h a n y a  
mengumpulkan karya film, namun 

yang begitu cepat. Ia menekankan 
bahwa apresiasi yang diberikan harus 
sejalan dengan pencapaian karya-
karya terbaik yang dihasilkan oleh 
generasi muda Kota Batu.

“Saya mewakili Pemerintah Kota 
Batu, menyampaikan terimakasih 
yang sangat luar biasa. Karena anak-
anak muda Kota Batu yang sudah 
berkarya dan mendukung luar biasa 
untuk kemajuan sineas dan kemajuan 
film yang ada di Kota Batu," ungkap 
Aries. (Santi/dya)

j u g a  m e n g u m p u l k a n  
persyaratan lain seperti 
behind the scene, trailer film, 
poster. Serta persyaratan 
administrasi seperti data 
c r e w,  d a n  p e r n y a t a a n  
orisinalitas karya dan bio data 
peserta," ungkap Onny. 

M e n a r i k n y a ,  O n n y  
menyebut bahwa film-film 
yang bersaing dalam FFK 
2023 ini tidak hanya untuk 
dinikmati oleh para sineas. 
Tetapi juga dapat diakses oleh 
masyarakat umum melalui 
kanal YouTube Festival Film 
Kominfo 2023, mulai tanggal 
2 1  h i n g g a  2 6  O k t o b e r  
kemarin. 

"Selama kurun waktu 
tersebut, masyarakat juga 
telah memberikan apresiasinya 
kepada peserta. Jadi nanti film dengan 
jumlah like dan apresiasi terbanyak, 
secara  otomatis  mereka  akan 
memenangkan salah satu kategori, 
yakni Film Pilihan Masyarakat," seru 
Onny. 

Sementara itu, Pj Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, menambahkan 
bahwa FFK ini harus memberikan 
dampak positif yang sebanding 
dengan perkembangan dunia digital 

Retakan	di	Jembatan	Kaca	Penghubung	antara	Kampung	Warna	Warni	Jodipan	dengan	Kampung	Tridi.
	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	bersama	pemenang	Film	Terbaik	
Kategori	Umum	dalam	ajang	Anugerah	Festival	Film	Kominfo	(FFK)	

2023,	Sabtu	(28/10/2023)	malam.	(Santi/Lenteratoday)

Festival Film Kominfo 2023

Pemkot Batu: Wujud Apresiasi untuk Sineas dan Film Lokal
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Peraih 2 Medali Emas di Paralimpiade Tokyo

INDONESIA mencatat sejarah di ajang 
Paralimpiade Tokyo 2020. Total 
kontingen Indonesia berhasil meraih 
sembilan medali di Tokyo.

Ini merupakan raihan medali 
terbanyak sepanjang keikutsertaan 
Indonesia di ajang Paralimpiade. 
Kesuksesan tim Merah Putih di Tokyo 
tidak lepas dari penampilan gemilang 
Leani Ratri Oktila.

Pada cabang olahraga (cabor) 
parabadminton, bersama Khalimatus 
Sadiyah, Leani sukses meraih medali 
emas di nomor ganda putri kelas SL3-
SU5.

Raihan ini membuat keduanya 
menjadi atlet badminton Indonesia 
pertama yang mampu meraih medali 
emas pada ajang Paralimpiade.

Tidak hanya itu, Leani dan 
K h a l i m a t u s  j u g a  m e n g a k h i r i  
penantian selama 41 tahun Indonesia 
untuk merasakan medali emas 
Paralimpiade.

Kemudian di  nomor ganda 
campuran SL3-SU5, Leani Ratri Oktila 
yang berpasangan dengan Hary 
Susanto juga berhasil meraih medali 
emas.

Sedangkan di nomor tunggal putri 
kelas SL-4, Leani berhasil membawa 
p u l a n g  m e d a l i  p e ra k  s e t e l a h  
dikalahkan wakil China, Cheng Hefang. 
Meski kalah, raihan tiga medali Leani 
Ratri Oktila di ajang Paralimpiade 
tetaplah merupakan prestasi yang luar 
biasa.

 Profil	Leani	Ratri	Oktila
Leani Ratri Oktila lahir pada 6 Mei 

1991. Dia merupakan anak dari 
pasangan F Mujiran (65) dan Gina 
Oktila (53). Ia merupakan sulung dari 
empat bersaudara.

Ayahnya merupakan seorang 
petani karet dan sawah Desa Siabu, 
Kecamatan Salo, Kabupaten Kampar, 
Provinsi Riau.

Banyak perjuangan yang dilalui 
Leani untuk mengukuhkan namanya 
di pentas dunia. Dikutip dari Antara, 
Leani Ratri mengalami kecelakaan 
pada 2011, ketika berusia 21 tahun.

Kecelakaan itu membuatnya 
mengalami patah kaki dan tangan 
kirinya. Nahas, Ia divonis mengalami 
gangguan permanen.

Hebatnya, kenyataan pahit itu 
tidak meruntuhkan semangat Leani. 
Kecelakaan itu seperti membuka jalan 
bagi Leani untuk meraih prestasi lewat 
olahraga.

Leani yang sudah mengenal bulu 
tangkis sejak kecil pun bangkit dan 
mulai menekuni parabadminton, 
cabor bulu tangkis untuk atlet difabel.

"Pertama kali saya turun, saya 
melihat atlet di luar negeri gimana 
mereka, semangatnya mereka," 
ungkap Leani.

"Melihat atlet kursi roda di sana 
luar biasa. Yang pasti saya lihat, 
sebelumnya kan saya pemain normal, 
saya melihat pemain-pemain difabel 
ini jauh luar biasa semangatnya 
dibanding yang normal," imbuh Leani.

Prestasi pertama Leani di cabor 
parabadminton di mulai di ajang 
Pe k a n  Pa ra l i m p i a d e  N a s i o n a l  
(Peparnas) Riau tahun 2012 lalu.

Di ajang tersebut, Leani Ratri 
berhasil meraih satu medali emas dan 
satu medali perak. Hasil gemilang itu 

Di tahun 2018 dan 2019, Leani 
Ratri Oktila berhasil dinobatkan 
sebagai atlet parabadminton putri 
terbaik Federasi Bulu Tangkis Dunia 
(BWF).

Keberhasilan Leani meraih banyak 
gelar juara pada turnamen perorangan 
dan beregu membuatnya mendapat 
julukan Ratu parabadminton (*)

mengantarkan Leani bergabung 
dengan Komite Paralimpiade Nasional 
(NPC) pada 2013. Dari sini, ia semakin 
terpacu untuk meraih prestasi.

Kegigihan Leani untuk meraih 
prestasi tertinggi dibuktikan dengan 
kerja keras pada setiap latihan. Ia 
diketahui kerap datang lebih awal saat 
latihan, bahkan menambah porsi 
latihannya.

Usaha keras tidak mengkhianati 
hasil. Prestasi demi prestasi pun diraih 
oleh Leani Ratri di pentas 
i n t e r n a s i o n a l ,  
t e r m a s u k  e n a m  
m e d a l i  e m a s  
A S E A N  P a r a  
Games, tiga Asian 
Para Games, dan 
tiga Kejuaraan 
Dunia BWF.

LEANI RATRI OKTILA
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merangsang produksi glutathione, 
a n t i o k s i d a n  k u a t  ya n g  d a p a t  
meningkatkan proses detoksifikasi.

3.	Meningkatkan	imun
S i s t e m  d e t o k s i f i k a s i  y a n g  

berfungsi secara efisien tidak hanya 
menghilangkan racun, tetapi juga 
meningkatkan sistem kekebalan 
tubuh. Daun pepaya, dengan sifat 
detoksifikasinya, memainkan peran 
penting dalam memperkuat kekebalan 
tubuh secara keseluruhan.

4.	Kaya	akan	serat
Daun pepaya adalah sumber yang 

kaya akan serat. Serat sangat penting 
untuk mengatur pergerakan usus, 
mencegah sembelit, dan menjaga 
mikrobioma usus yang sehat, untuk 
penyerapan nutrisi dan pencernaan 
yang baik.

5.	Meningkatkan	kesehatan	usus
Kandungan serat yang tinggi pada 

d a u n  p e p a y a  m e n d u k u n g  
pertumbuhan bakteri usus yang baik. 
Mikrobioma usus yang seimbang 
a d a l a h  ku n c i  u n t u k  s i s te m  
pencernaan yang sehat dan 
k e s e h a t a n  t u b u h  s e c a r a  
keseluruhan.

PEPAYA atau Carica papaya adalah 
salah satu tanaman yang banyak 
ditemukan di negara-negara tropis, 
seperti Indonesia. 

Selain buahnya yang lezat dan kaya 
akan nutrisi, daun pepaya juga 
menyimpan segudang manfaat bagi 
kesehatan. Karena itu, tak heran jika 
daun pepaya kerap dimanfaatkan 
sebagai obat herbal. 

Selain dijadikan sebagai obat 
herbal, daun pepaya juga dapat 
dikonsumsi dalam bentuk teh, jus, 
ekstrak, ataupun diolah menjadi 
masakan. Meskipun memiliki rasa 
yang pahit, daun pepaya memiliki 
beragam manfaat untuk tubuh, mulai 
dari melancarkan pencernaan, hingga 
meningkatkan trombosit. 

Dilansir dari India Times, berikut 
adalah beberapa manfaat tersembunyi 
dari daun pepaya: 

1.		Melancarkan	pencernaan
D a u n  p e p aya  m e n g a n d u n g  

berbagai macam enzim, dengan 
papain dan chymopapain yang paling 
m e n o n j o l .  E n z i m - e n z i m  i n i  
memainkan peran penting dalam 
memecah protein, karbohidrat, dan 
lemak dalam sistem pencernaan. 

2.		Membantu	mendetoks	tubuh
Daun pepaya kaya akan kandungan 

fitokimia, termasuk flavonoid dan 
alkaloid, yang membantu hati dalam 
memproses dan menghilangkan racun 
dari dalam tubuh. Mereka juga 

6.	Mengatasi	gangguan	pencernaan
Penelitian terbaru menunjukkan 

bahwa ekstrak daun pepaya dapat 
b e r m a n f a a t  d a l a m  m e n g a t a s i  
gangguan pencernaan, termasuk 
sindrom iritasi usus besar (IBS). 
Ekstrak ini membantu mengurangi 
peradangan dan meringankan 
ketidaknyamanan pada saluran 
pencernaan.

7.		Sifat	anti	inflamasi
Daun pepaya memiliki sifat anti-

inflamasi alami. Kandungan ini dapat 
s a n ga t  m e m b a n t u  d a l a m  m e -
nenangkan dan mengelola kondisi 
seperti gastritis dan maag, yang sering 
menyebabkan masalah pencernaan.

8.	Meningkatkan	trombosit
Menurut sebuah penelitian,  

pemberian ekstrak daun pepaya 
secara oral pada kasus demam 
berdarah dikaitkan dengan pening-
katan jumlah trombosit dalam waktu 

24 jam. Jumlah WBC (total leukosit) 
secara keseluruhan kemudian dapat 
meningkat. (Berbagai Sumber)

8 MANFAAT DAUN PEPAYA 
UNTUK KESEHATAN

- Energi sebanyak 79 kalori,

- 8 gram protein,

- 2 gram lemak,

- 11,9 gram karbohidrat,

- 353 mg kalsium,

- 63 mg fosfor,

- 1 mg zat besi,

- 18.250 IU vitamin A,

- 0,15 mg vitamin B1,

- dan 140 mg vitamin C.

- Selain itu, sekitar 71% dari 

dapat dikonsumsi 

KANDUNGAN 
ZAT GIZI PADA 
DAUN PEPAYA
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GALAXY TAB A9, MURAH, 
DINAMIS DAN MULTITASKING

untuk aksesoris tab Samsung ini dijual 
terpisah.

Ketersediaan case pihak ketiga 
dapat bervariasi tergantung market, 
operator seluler, dan retail. Book Cover 
Keyboard Slim akan tersedia segera 
dan hanya untuk Tab A9+ (Bisnis)

Memerlukan pembaruan aplikasi 
Quick Share, Quick Share Connectivity, 
dan Quick Share Agent. Bluetooth Low 
Energy dan koneksi Wi-Fi diperlukan 
untuk penggunaan Quick Share.

Aplikasi tertentu mungkin tidak 
mendukung Quick Share. Sayangnya, 

SAMSUNG Electronics Indonesia 
memperkenalkan Galaxy Tab A9 dan 
Galaxy Tab A9+ terbaru yang dapat 
mendukung aktivitas hiburan dan 
produktivitas bagi semua orang 
melalui tampilan yang dinamis dan 
multitasking.

President & Head Of Mobile 
Experience Business  Samsung 
Electronics TM Roh mengatakan 
peluncuran seri Galaxy Tab A baru 
m e m b e r i k a n  ke m u d a h a n  b a g i  
masyarakat dalam menikmati hiburan 
menarik dan multitasking yang efisien 
di seluruh ekosistem Galaxy. 

“Kami percaya bahwa setiap orang 
berhak mendapatkan kesempatan 
untuk merasakan inovasi terbaru 
dalam teknologi tablet,” ujar TM Roh, 
dikutip dari news.samsung, Minggu 
(29/10/2023).

Samsung Galaxy Tab A9 dan Galaxy 
Tab A9+ hadir dalam dua ukuran, 
jajaran perangkat ini memadukan 
gambar dan suara yang jelas dengan 
konektivitas yang sangat cepat, 
mendukung kebutuhan hiburan dan 
produktivitas sehari-hari dalam satu 
paket portabel.

Galaxy Tab A9 dan Galaxy Tab 
A 9 +  m e r u p a k a n  b a g i a n  d a r i  
e k o s i s t e m  t e r h u b u n g  G a l a x y,  
m e n y e d i a k a n  p e n g o p e r a s i a n  
sederhana di seluruh perangkat 
serta cara inovatif bagi orang tua, 
anak-anak agar Anda menavigasi 
dunia digital dengan sepenuhnya 
aman. Spesifikasi Samsung Galaxy 
Tab A9 Series

1.		Ukuran	Layar	
Diukur secara diagonal, ukuran 

layar Galaxy Tab A9 adalah 8,7 inci 
dalam persegi panjang penuh tanpa 
memperhitungkan sudut  yang  
membulat.

Ukuran layar Galaxy Tab A9+ 
adalah 11,0 inci dalam persegi panjang 
penuh tanpa memperhitungkan sudut 
yang membulat. Area yang dapat 
dilihat secara aktual lebih sedikit 
karena sudut yang membulat dan 
lubang kamera.

2.		Jaringan	dan	Konektivitas
Konektivitas 5G hanya didukung 

pada Galaxy Tab A9+. Membutuhkan 
koneksi 5G yang optimal. Layanan 5G 
hanya didukung di lokasi yang 
mendukung jaringan 5G.

Kecepatan aktual dapat bervariasi 
tergantung pada negara, operator 
seluler, dan lingkungan pengguna.

3.		Tampilan
Aplikasi Dua aplikasi dapat 

ditampilkan secara bersamaan 
pada Galaxy Tab A9 dan tiga 
aplikasi pada Galaxy Tab A9+.

4.		Fitur	Screen	Recorder
Fitur Screen Recorder tersedia 

pada tablet dengan One UI 2 atau 
yang lebih baru. Tidak semua 
layar atau aplikasi mengizinkan 
perekaman atau tangkapan layar 
karena adanya pembatasan 
seperti hak cipta. Fitur ini tidak 
tersedia saat menggunakan 
s c r e e n  m i r r o r i n g  s e c a r a  
bersamaan.

5.		Baterai	Samsung	Galaxy	Tab
Nilai tipikal diuji dalam 

kondisi laboratorium pihak 
ketiga.  Nilai  tipikal adalah 
perkiraan nilai rata-rata dengan 
mempertimbangkan deviasi  
kapasitas baterai di antara sampel 
baterai yang diuji berdasarkan 
standar IEC 61960. 

Masa pakai baterai yang 
sebenarnya dapat bervariasi 
tergantung pada lingkungan 
jaringan, pola penggunaan, dan 
faktor lainnya. Kabel charging 
kompatibel dengan QC2.0 dan 
AFC.

6.					Versi	Tablet	Galaxy
Dengan One UI 2.1 Tersedia 

pada ponsel atau tablet Galaxy 
dengan One UI 2.1 atau versi yang 
lebih baru yang terinstal, serta 
seri Galaxy Book yang dirilis mulai 
tahun 2020. 
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ZAT KIMIA MAKANAN 
MEMICU MAKAN BERLEBIHAN

"Makanan yang dimasak dalam 
suhu tinggi seperti dipanggang, oven, 
atau panggang, memiliki kadar AGEs 
lebih tinggi dibanding makanan yang 
dikukus atau rebus," kata Kapaji.

	Lemak
Mengutip halodoc, lemak trans 

buatan dibuat dengan memompa 
hidrogen ke dalam minyak tak jenuh, 
seperti minyak kedelai dan jagung 
untuk mengubahnya menjadi lemak 
padat.

Kandungan ini dulu ada di banyak 
makanan olahan, seperti margarin, 
makanan ringan, dan makanan 
panggang kemasan.Penelitian dan 
observasi sudah berulang kali  
menunjukkan bahwa mengonsumsi 
lemak trans bisa menyebabkan 
peradangan dan berdampak negatif 
pada kesehatan jantung.

Itulah mengapa lemak trans 
buatan juga termasuk kandungan 

dalam makanan kemasan yang 
h a r u s  d iwa s p a d a i  d a n  

dihindari.
Jadi,  penting untuk 

mencermati bahan-bahan 
kandungan apa saja yang 
terdapat dalam makanan 
sebelum membel inya .  
U s a h a k a n l a h  u n t u k  
mengurangi mengonsumsi 
makanan kemasan agar 
bisa terhindar dari dampak 
buruk zat-zat tersebut 
(Kompas) 

Meski zat kimia ini memberi aroma 
dan rasa yang enak pada makanan, 
tetapi sebenarnya bisa berdampak 
negatif pada kesehatan.

"AGEs terkait dengan beberapa 
penyakit akibat penuaan, seperti 
komplikasi diabetes, resistensi insulin, 
dan juga penyakit Alzheimer. AGEs 
meningkatkan peradangan dalam sel 
yang mempercepat penuaan," kata 
Kapaji.

Dalam jangka pendek, AGEs 
membuat kita lapar sehingga asupan 
makanan meningkat.

Seperti diketahui makanan olahan 
juga mengandung komponen yang 
membuat rasa makanan lebih enak, 
misalnya saja garam dan lemak.

Jika kita ingin mengurangi asupan 
makanan dan menurunkan kadar 
AGEs dalam masakan, cara kita 
mengolahnya harus diperhatikan.

KENTANG goreng, pizza, serta roti 
manis memiliki satu kesamaan, yaitu 
tak cukup dimakan sedikit. Setelah 
satu suapan, seolah sulit menahan diri 
agar tidak makan berlebihan.

Mengapa kita makan berlebihan 
ternyata bukan cuma karena kita lapar, 
tapi ada sesuatu dalam makanan yang 
membuat kita sulit berhenti makan.

Peneliti dari Buck Institute for 
Re s e a rc h  A g i n g  d i  C a l i fo r n i a  
menemukan zat kimia tersebut, 
khususnya pada makanan yang 
dimasak dan olahan.

Diseb u t  j u ga  den ga n  AGE s  
(advanced glycation end products), zat 
ini terbentuk ketika gula menyatu 
dengan protein dan lemak selama 
proses pemanggangan, pembakaran, 
atau penggorengan.

"Sejumlah besar data menunjuk-
kan bahwa makanan yang tinggi 
kandungan AGEs akan meningkatkan 
nafsu makan," kata peneliti senior 
Pankaj Kapaji.

Ia mengatakan, industri makanan 
menggunakan AGEs untuk mencipta-
kan rasa tambahan dalam makanan 
dan saat ini belum ada aturan 
pemakaiannya.

Selain makanan olahan, ternyata 
AGEs juga bisa ditemukan pada 
makanan yang termasuk sehat.

" Wa r n a  k e c o k e l a t a n  y a n g  
terbentuk saat kita memasak dan 
membuat makanan terlihat dan terasa 
lezat merupakan hasil dari AGEs," kata 
peneliti Muniesh Muthaiyan.

Sejumlah besar data 

menunjukkan bahwa 

makanan yang tinggi 

kandungan AGEs akan 

meningkatkan nafsu 

makan,AGEs terkait 

dengan beberapa 

penyakit akibat penuaan, 

seperti komplikasi 

diabetes, resistensi insulin, 

dan juga penyakit 

Alzheimer. AGEs 

meningkatkan peradangan 

dalam sel yang 

mempercepat penuaan," 

“
PANKAJ 
KAPAJI

Peneliti Senior dari Buck Institute 
for Research Aging di California 

------------------------------------------
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Harga	Pangan	Tak		....	(dari	Hal	1)

PRESIDEN Joko Widodo (Jokowi) 
mengatakan, ada tujuh provinsi 
terkena dampak cuaca kering Super El 
Nino sepanjang tahun ini. Kondisi 
tersebut berimbas negatif terhadap 
p e n u r u n a n  p r o d u k s i  p a n g a n 
domest ik .  Jokowi  mengatakan, 
anjloknya pasokan pangan dalam 
negeri memicu kenaikan harga beras 
hingga 19,8% secara tahunan. 

“Kalau secara bulanan naik 2,5%. 
Ini yang harus semua waspada dan 
tidak menganggap situasi ini biasa-
b i a s a  s a j a ,”  k a t a  J o k o w i  s a a t 
memberikan arahan kepada Pj kepada 
daerah di Istana Merdeka Jakarta, 
Senin (30/10). Merujuk data panel 
harga beras di Badan Pangan Nasional 
atau Bapanas, rata-rata harga beras 
premium secara nasional di pedagang 
eceran hari Senin (30/10) pukul 15.50 
WIB berada di Rp 15.00 per kilogram 
(kg), naik 0,13% sehari sebelumnya. 
Sementara harga beras medium turun 
0,08% menjadi Rp 13.200 per kg. 

Besaran harga beras tersebut lebih 
tinggi dari harga eceran tertinggi 
(HET) yang ditetapkan pemerintah 
dalam Peraturan Badan Pangan 
Nasional Nomor 7 Tahun 2023. 
Regulasi itu menetapkan HET Beras 
Medium berada di harga Rp 10.900 - 
Rp 11.800 per kg dan Rp 13.900 - Rp 
14.800 per kg untuk beras premium. 

L e b i h  l a n j u t ,  J o k o w i  m e -
merintahkan penjabat kepala daerah 
m e l u n c u r k a n  p a ke t  ke b i j a k a n 
bantuan beras 10 kg untuk setiap 
keluarga penerima manfaat (KPM). 
Paket dukungan itu merupakan upaya 
p e r l i n d u n ga n  l a n j u t a n  d i  l u a r 
kebijakan penyaluran bantuan beras 
10 kg hingga akhir Desember 2023 
oleh pemerintah pusat. 

"Pemerintah provinsi mampunya 
berapa, 5 kg? Ya 5 kg. Pemerintah kota 
berapa? 5 kg juga, rampung kalau 
bareng-bareng seperti itu," kata 
Jokowi. 

Dia mendorong para penjabat (Pj) 
kepala daerah untuk lebih aktif 
memantau pergerakan harga pangan 
dengan turun dan mengecek langsung 
ke lapangan. Dia pun mewanti-wanti 
para Pj gubernur, wali kota, dan bupati 
untuk menjaga tingkat inflasi daerah. 
“Untuk provinsi inflasinya 1,1% 
sampai 3,5% masih baik. Kabupaten 
hati-hati, 1,1% sampai 5,2%, ini sudah 
sampai 5% sampai 4%. Lalu untuk 
Pemkot 1,1% sampai 4,2%, yang di 
atas 4% hati-hati,” ujar Jokowi. 

Untuk menekan laju penurunan 
harga beras, Jokowi juga meng-
instruksikan para Pj kepala daerah 
untuk saling bahu membahu untuk 
menyuplai beras dari masing-masing 
kota dan kabupaten. Jokowi men-
dorong daerah yang mengalami 
surplus beras untuk mengrimkan 
pasokan beras mereka ke wilayah 
yang merasakan defisit beras. Selain 
itu, presiden juga memerintahkan 
kepala daerah mengunakan anggaran 
tak terduga untuk menutup biaya 
operasi. "Sehingga harga beras jadi 
terkendali," kata Jokowi.  

Keluh	Kesah	Pedagang
Ketua Umum Gabungan Koperasi 

Produsen Tempe Tahu Indonesia 
(Gakoptindo),  Aip Syarifuddin, 
berharap pemerintah turun tangan. 
Para perajin tahu dan tempe saat ini, 
sedang tidak sedang baik-baik saja.

"Saat ini, harga kedelai di Pulau 
Jawa melejit hingga Rp13,500 per 
kilogram. Sementara Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) telah menetap-
kan harga eceran tertinggi (HET) 
sebesar Rp12.000 per kilogram. Ya, 
jelaslah kami megap-megap. Please 
pemerintah bantu kami," kata Aip 
kepada Inilah.com, Jakarta, Senin 
(30/10/2023).

Padahal, kata Aip, Undang-undang 
No 18 Tahun 2012 tentang Pangan, 
menyematkan bahwa tanaman 
pangan strategis yang menyangkut 
o r a n g  b a n y a k ,  w a j i b  d i b a n t u 
pemerintah."Sementara kalau harga 
beras yang sekarang naiknya gila-
gilaan, pemerintah bantu. Giliran 
kedelai, pemerintah kok didiamkan. 
Jangan muncul persepsi pemerintah 
diskriminasi," tuturnya.

Terkait mahalnya harga kedelai 
hingga Rp13.500 per kilogram (kg), 
menurut  Aip,  merupakan kon-
sekuensi dari mahalnya nilai tukar 
dolar AS. Asal tahu saja, kurs rupiah 
terhadap dolar AS berada di atas 
Rp15.900, atau merapati angka 
psikologis Rp16.000 per dolar AS.

Di sisi lain, produksi kedelai di 
Indonesia hanya 10 persen, yakni 0,3 
juta ton dari kebutuhan nasional 
sebesar 3 juta ton. Artinya, impor 
kedelai  mencapai 2,7 juta ton. 
Celakanya, impor kedelai mayoritas 
dari Amerika Serikat yang dibeli 
dengan dolar AS.

"Kalau harus tutup usaha, artinya 
tukang tahu dan tempe (industri), 
tidak makan alias puasa. Ya enggak 
begitu. Tapi ya itu tadi, kami harus 
kurangi ukuran, ketebalannnya. Kalau 
naikkan harga ya enggak bisa. Maka-
nya kami sangat berharap pemerintah 
turun tangan," ungkapnya.

Saat ini, lanjut Aip, jumlah perajin 
tahu dan tempe di seluruh Indonesia, 
sedikitnya berjumlah 5 juta orang.  
Belum termasuk pedagang di pasar 
tardisional, mungkin bisa 10 jutaan. 
Bisa dibayangkan bila banyak industri 
tahu dan tempe tutup gara-gara 
mahalnya harga bahan baku.   

Sementara, merespons harga 
cabai yang terus menanjak itu, 
Menteri Pertanian (Mentan) Andi 
Amran Sulaiman mendorong gerakan 
penanaman cabai melalui Kawasan 
Rumah Pangan Lestari (KRPL) atau 
m e n a n a m  c a b a i  d i  s e k i t a r 
pekarangan.

S e b a g a i  i n f o r m a s i ,  K R P L 
dibangun dalam satu kawasan dengan 
prinsip pemanfaatan pekarangan 
yang ramah lingkungan. Digunakan 
untuk pemenuhan kebutuhan pangan 
dan peningkatan pendapatan, yang 
p a d a  a k h i r n y a  k e s e j a h t e r a a n 
masyarakat meningkat.

Langkah itu digalakkan menyusul 
mulai naiknya harga cabai rawit 
m e r a h  y a n g  t e m b u s  h i n g g a 
Rp101.000 per kg di Maluku, dan 
Pasar Lemabang di Palembang yang 
mencapai Rp100.000 per kg (data 
PIHPS).

"Kita galakkan KRPL itu solusi 
terbaik. Cabai tanam di pekarangan 
sayur dan sebagainya," kata Amran 

s a a t  d i t e m u i  w a r t a w a n  d i 
Ke m e n te r i a n  Pe r t a n i a n ,  S e n i n 
(30/10/2023).

Sementara itu, Dirjen Hortikultura 
Prihasto Setyanto mengungkapkan 
salah satu penyebab mahalnya harga 
cabai karena penurunan produksi, 
dampak adanya kemarau panjang atau 
El Nino. Namun dia meyakini kenaikan 
harga cabai tidak akan berlangsung 
lama, sebab di beberapa daerah sudah 
mulai turun hujan.

"Ya biasa lah,  kan sekarang 
produksi agak turun karena El Nino, 
ini agak panjang kan kemaraunya. 
Kalau kemarau agak panjang ya biasa 
lah, semuanya akan mengalami seperti 
itu. Tapi sebentar lagi akan mengalami 
kenaikan (produksi)," tukas Prihasto.

"Ya kalau hujan mulai turun, orang 
m e n a n a m  c a b a i  m u l a i  b a nya k . 
Prognosa kita kemarin sudah saya 
sampaikan di rapat pimpinan bahwa 
produksi kita tahunan surplus untuk 
c a b a i ,  c u m a  b u l a n a n n y a  a g a k 
berfluktuasi. Kadang produksi tinggi, 
kadang agak turun. Itu karena musim," 
imbuhnya.

Saat ini hampir di seluruh daerah, 
lanjut dia,  rata-rata mengalami 
penurunan produksi yang disebabkan 
oleh kemarau panjang El Nino."Tapi ini 
yang sedang kita  dorong,  agar 
p r o d u k s i n y a  b i s a  t e t a p  a d a ," 
pungkasnya.

Kerek	Inflasi
Di sisi lain, Inflasi Indeks Harga 

Konsumen (IHK) mungkin meningkat 
pada bulan Oktober 2023,  bi la 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  b u l a n 
sebelumnya.  Sebelumnya, Badan 
Pusat Statistik (BPS) mencatat, inflasi 
IHK pada bulan September 2023 
sebesar 0,19% secara month on month 
(MoM) atau secara tahunan sebesar 
2,28% YoY. 

Kepala Ekonom Bank Central Asia 
(BCA) David Sumual menghitung, 
inflasi IHK pada bulan Oktober 2023 
sebesar 0,26% MoM dan secara 
tahunan naik menjadi 2,55% MoM.  
David bilang, kenaikan inflasi pada 
bulan Oktober 2023 tak lepas dari 
kenaikan sebagian besar harga 
pangan. "Terutama harga beras. Bila 
menilik data Pusat Informasi Harga 
Pangan Strategis Nasional, harga beras 
sudah naik sekitar 16% YtD," terang 
David , Senin (30/10). 

Selain itu, harga sebagian besar 
komoditas pangan juga meningkat 
pada Oktober 2023. Sedangkan efek 
basis kenaikan harga bahan bakar 
minyak (BBM) sudah hilang pada 
September 2023. 

"Jadi memang kenaikan inflasi 
murni karena kenaikan barang. 
Pasalnya, base effect BBM sudah 
hilang," tambah David. 

S e m e n t a ra  i t u ,  M e n ko  P M K 
M u h a d j i r  E f fe n dy  m e n ga t a k a n 
pihaknya bakal memastikan penyebab 
meninggalnya 24 warga di Distrik 
Amuma, Kabupaten Yahukimo, Papua 
Pegunungan. Muhadjir menilai saat ini 
belum dapat dikategorikan warga 
meninggal itu akibat dari kelaparan.

"A ka n  k i t a  l i h a t  a p a ka h  i t u 
kematian biasa ataukah kematian 
yang memang karena kelaparan atau 
sebab yang lain," ujar Muhadjir di 
Kemenko PMK, Jakarta Pusat, Senin 

(30/10/2023).
Menurutnya, warga meninggal itu 

dalam rentang waktu yang tidak 
bersamaan. Sehingga, kata dia, saat ini 
penyebab meninggal akibat kelaparan 
masih dalam dugaan."Sementara itu 
sifatnya hipotetik ya, diduga. Karena 
jumlah itu juga tidak dalam waktu 
yang bersamaan. Itu berlangsung 
selama sekitar enam bulan," paparnya.

"Tapi kan kalau meninggal itu kan 
ya tiap hari selalu saja terjadi, itu kita 
belum bisa mengkategorikan mana 
yang seandainya terjadi, berapa yang 
memang disebabkan oleh akibat 
kelaparan itu belum ada," sambung 
dia.

Lebih lanjut, Muhadjir mengata-
kan pemerintah juga akan mem-
bangun gudang pangan di sejumlah 
titik rawan di Papua. Nantinya, kata 
dia, gudang-gudang itu akan berfungsi 
untuk men-distribusikan pangan ke 
b e b e r a p a  d a e r a h ,  t e r m a s u k 
Yahukimo. "Kita sekarang sedang 
proses mem-bangun gudang pangan 
di beberapa lokasi, yang sudah kita 
mulai itu di Sinak dan Agandugume," 
jelas dia.

"Di Agandugume itu nanti tempat 
pergudangan kecil, sementara di Sinak 
itu akan ada pergudangan besar 
karena di Sinak itu nanti disa di-
gunakan untuk pusat pendistribusian 
di beberapa daerah lain, termasuk 
Yahukimo," imbuhnya.  (wid,rls, 

sambungan
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DPRD JATIM : PENGEMBANGAN DESA WISATA 

HARUS MELIBATKAN BERBAGAI PIHAK
hampir  500 ribu hektar ada di Jatim. 

Polit is i  partai  Demokrat  ini 
menandaskan bahwa desa wisata yang 
berjalan dengan baik akan berdampak 
pada ekonomi yang juga turut maju. 
Oleh karena itu, komisi B DPRD Jatim 
s a n g a t  b e r k e p e n t i n g a n  u n t u k 
memaksimalkan dewa wisata terlebih 
lagi sudah ada Perda-nya.

“Oleh sebab itu penganggaran 
segera dimaksinmalkan. Kemarin, kita 
s u d a h  m e n d o ro n g  p e m e r i n t a h 
provinsi memaksimalkan anggaran 
untuk desa wisata itu, paling tidak ada 
s o l u s i  j u g a  d a r i  t i n g k a t  d u a 
(kabupaten/kota) yang memilki 
wilayah pedesaan tadi. Terus terang, 
ini menjadi sesuatu yang prioritas 
terutama di Jatim, karena kita tahu 
persis hampir 70 persen penduduk 
kita ada di desa, kalau ada potensi 
wilayah alam, potensi ekonomi umkm 
kenapa kita tidak memaksimalkan 
potensi itu,” katanya.

Di satu sisi, sebelumnya, Kepala 
Desa Sekapuk, Kecamatan Ujung 
Pangkah, Kabupaten Gresik, Abdul 
Halim,  berharap Perda tentang 
Pemberdayaan Desa Wisata ini bisa 
membangkitkan semangat desa untuk 
lebih mudah mendapatkan hak sesuai 
kewenangan desa.

“Bisa memperkuat kearifan lokal 
desa, memicu lahirnya inovasi desa 
dengan wisata yang berkarakter dan 
semua itu memperkuat kemandirian 
desa,” tandas Kepala Desa yang sukses 
m e n j a d i k a n  d e s a n y a  s e b a g a i 
peringkat pertama desa Brilian se-
Indonesia pada 2020.

Halim yang berhasil mencetuskan 
desa wisata melalui wisata Selo Tirto 
Giri (Setigi) ini juga berharap adanya 
intervensi positif khususnya dalam hal 
bantuan permodalan atau pendanaan 
dari pemerintah.

Dia juga berharap pemerintah 
untuk turut memasarkan wisata-
wisata yang ada di desa. Menurutnya, 
upaya pemasaran ini tidak hanya 
bantuan dengan promosi di media 
sosial saja, namun juga ada upaya 
s i n e r g i t a s  a n t a r  i n s t a n s i  d i 
pemerintahan.

“Misalnya,  Dinas Pariwisata 
bekerjasama dengan Dinas Pendidikan 
untuk melakukan pembelajaran di 
lokasi wisata. Sebab selama ini, wisata 
hanya ramai pada hari Sabtu dan 
Minggu saja, sedangkan hari hari 
lainnya sepi. Harapannya, pada hari 
hari lainnya ada anak anak sekolah 
yang melakukan wisata edukasi,” kata 
Halim. (lut/dya/adv)

desa wisata yang tidak saja dikeloa 
d e s a ,  t a p i  p i h a k  s w a s t a  j u g a 
m e l a k u k a n  k e r j a s a m a  d e n g a n 
Perhutani dan itu boleh dan hasilnya 
juga bagus,” katanya.

S e h i n g g a ,  l a n j u t n y a ,  d i a 
mendorong supaya pihak Perhutani 
dan pemerintah provinsi  harus 
memberikan kemudahan. Kemudian 
dalam proses pendanaanya mungkin 
dan juga membantu desa wisata yang 
s u d a h  l a m a  t e r p u r u k  k a r e n a 
pandemic. Sehingga, dia berharap 
p a d a  P e m p r o v  J a t i m  a g a r 
mangalokasikan anggaran bantuan 
permodalan, sebab kalau tidak ada 
bantuan juga sulit juga untuk bangkit 
kembali.

“Makanya itu pemerintah provinsi 
h a r u s  l e b i h  s e r i u s  u n t u k  b i s a 
menjangkau kesana (permodalan). 
Tapi faktanya pemerintah provinsi 
setiap kita mintai penjelasan yang 
menjadi jawab adalah keterbatasan 
anggaran,” tandasnya.

Jadi, kalau kita desa wisata mau 
berkembang  maka tergantung 
d e s a n y a  s a j a .  A r t i n y a  j a n g a n 
m e n g a h a r a p k a n  b a n t u a n  d a r i 
p e m e r i n t a h  p r o v i n s i  s e c a r a 
berlebihan,  harus tumbuh dari 
masyarakat dan perangkat desa 
setempat. 

Sementara itu, anggota Komisi B 
DPRD Jatim, Agus Dono Wibawanto 
mengatakan bahwa desa wisata yang 
ada di Jawa Timur terutama rata-rata 
menggunakan tanah dan lahan milik 
perhutani. “Memang kita lagi ingin 
berbicara dengan Perhutani untuk 
mempermudah izin-izin soal seperti 
itu,'” katanya.

Lebih lanjut, dia mengharapkan 
agar Pemerintah Pusat dan Pemprov 
Jatim juga bisa menyiapkan anggaran. 
Karena kebanyakan anggaran desa 
tidak diperbolehkan untuk hal hal 
yang belum diprogramkan. 

“Harapan saya ke depan siapapun 
gubernurnya harus mengalokasikan 
anggaran untuk desa wisata. Dengan 
begitu nantinya program desa wisata 
y a n g  d i g a g a s  J a t i m  i n i  b i s a 
memperoleh hasil yang maksimal 
terutama ada pihak ketiga. Terus 
terang pihak ketiga sulit masuk karena 
persoalannya lahan yang kebanyakan 
dikuasai oleh perhgutani,” tandasnya.

Dia juga berharap perhutani 
memberikan ruang yang cukup. 
Apalagi pemerintah pusat dengan 
K e m e n t e r i a n  L K - n y a  s u d a h 
menyampaikan kepada Jatim bahwa 
ada satu program hutan sosial hampir 
satu juta hectare, dari jumlah tersebut 

SURABAYA – Pemerintah Provinsi 
(Pemprov) Jawa Timur terus berupaya 
untuk mengembangkan desa wisata. 
Hal ini juga didukung dengan adanya 
peraturan daerah (Perda) tentang 
Pemberdayaan Desa Wisata yang 
disahkan Dewan Perwakilan Daerah 
(DPRD) Provinsi  Jatim pada 12 
A g u s t u s  2 0 2 2  l a l u .  P e r d a  i n i 
diharapkan menjadi paying hukum 
pengembangan desa wisata.

Akan tetapi, upaya pembentukan 
dan juga pengembangan desa wisata 
bukan hal yang mudah, khususnya lagi 
bagi daerah yang tidak memiliki 
potensi alam yang mampu disulap 
menjadi destinasi wisata. Faktor lain 
yang juga dianggap sebagai kendala 
adalah dalam sisi permodalan. Untuk 
itu, pengembangan desa wisata harus 
melibatkan berbagai pihak seperti 
pemerintah, swasta, dan perhutani.

Wakil Ketua Komisi B DPRD Jatim, 
Amar Saifudin, mengakui salah satu 
kendala dalam pengembangan desa 
wisata adalah permodalan. Namun, 
d e n g a n  a d a nya  Pe r d a  t e n t a n g 
pemberdayaan desa wisata, maka 
diharapkan ada dorongan yang serius 
dari pemerintah untuk memberikan 
dukungan sekaligus proteksi terhadap 
desa-desa wisata baik yang sudah ada 
maupun yang berencana untuk 
membentuk atau membangun desa 
wisata.

“Namun, perlu kita ketahui juga 
bahwa proses pembentukan dan 
pengembangan desa wisata ini juga 
sering kali terbentur pada faktor alam. 
Karena memang desa wisata itu salah 
satu faktor utama adalah potensi alam 
yang ada di desa-desa itu. Di daerah-
daerah yang punya potensi alam, 
misalnya sumber mata air, kemudian 

ada di daerah-daerah yang memang itu 
menarik maka pembentukan desa 
wisata relatif mudah,” tandasnya saat 
ditemui di ruang fraksi PAN DPRD 
Jatim, Senin (30/10/2023).

Akan tetapi, sambungnya, bagi 
daerah-daerah yang tidak punya 
potensi untuk dikembangkan sebagai 
destinasi wisata, maka akan lebih 
susah untuk dikembangkan menjadi 
desa wisata. Meski demikian, tidak 
m e n u t u p  k e m u n g k i n a n  u n t u k 
pengembangkan dan pembentukan 
desa wisata dengan kreati�itas dari 
desa melalui BUMDes dan kelompok 
sadar wisata (Pokdarwis)nya. Maka, 
dengan kreati�itas ini akan mampu 
menciptakan desa-desa wisata baru.

“Yang paling penting sebenarnya 
dengan adanya desa wisata itu 
m e n j a d i  p e n g u n g k i t  e k o n o m i 
masyarakat. Di samping itu kalau desa 
wisata dikelola desa, maka desa 
mendapat pendapatan dan ekonomi 
masyarakatnya juga akan tumbuh, 
baik kulinernya, ekonomi kreatifnya 
seperti souvenir , karang karuna juga 
dapat parkira dan lainnya,” kata 
politisi PAN ini.

A m a r,  m a n t a n  wa k i l  b u p a t i 
Lamongan ini menandaskan bahwa 
unt uk  pengemb a nga n terseb ut 
dibutuhkan kerjasama banyak pihak. 
Mulai dari pemerintah dan juga pihak 
swasta yang mau terjun seperti 
investor untuk membuat desa-desa 
wisata .  Di  satu  s is i ,  dukungan 
Perhutani juga cukup penting. 

“Apalagi, kalau ada potensi alam di 
daerah hutan itu, kemudian  kepala 
Perhutani juga mempersilahkan dan 
itu ada banyak di Magetan, Mojokerto, 
Malang, Probolinggo dan sekitarnya. 
Di kawasan tersebut juga ada desa-

now
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Wisata	Setigi	di	desa	wisata	Sekapuk,	Kacamatan	Ujung	Pangkah,	Gresik.


